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LA VIDA 
TRUNCADA 
DE CAMILA 
ROJAS

En exclusiva habla la familia de la joven que fue apu-
ñalada casi 100 veces por su vecino. Luchó hasta el 
final por proteger a su hija de 5 años que también 
resultó herida. 6
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“MI MEA CULPA ES NO HABER ADVERTIDO CÓMO SE TRABAJABA”

ABOGADO INDAGADO POR LIBERACIÓN DE 
REOS ACUSA SOBRECARGA Y MALTRATO

7

ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

MÉDICO INTENTA INCENDIAR 
CESFAM Y SE DA A LA FUGA GOBERNADOR 

(S) PROMETE 
RECOMPONER 
CONFIANZAS 

LOS EJES DE 
WLADIMIR PLETICOSIC

CONMOCIÓN POR MUERTE 
DE FAMILIA DE CARABINERO

EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ
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TRAS AMENAZAR A DIRECTORA Y PACIENTES

4 y 5

VÍCTIMA DEL ASESINO DE ALFALFARES 
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Días antes de que se hiciera efectiva la suspensión 
de su cargo, la gobernadora regional Krist Naranjo 
gestionó la contratación de dos funcionarios en el 
edificio de Arturo Prat 350. Desde la interna del 
GORE señalan que fueron “fichajes express” antes 
de que se viera obligada a abandonar el recinto du-
rante dos meses.

¿Quiénes son? Se trata de una psicopedagoga a 
honorarios del programa Empleabilidad, quien ingresó 
a la División de Desarrollo Social el pasado 4 de julio 
por un sueldo líquido de $2.250.000. Asimismo, se 
llevó a cabo la contratación de un chofer auxiliar en 
calidad de contrata a partir del 1 de julio en la División 
de Administración y Finanzas, quien ostenta un grado 
19. En tanto, de acuerdo a trascendidos, algunos de 
los jefes de división cercanos a Krist Naranjo estarían 
gestionando licencias médicas por el periodo de 
administración del gobernador suplente, como una 
manera de “blindarse” ante posibles reestructura-
ciones en el gobierno regional de Coquimbo. 

Chile Vamos vive horas de definiciones para sus candida-
tos en varias comunas del país. Tal es el caso de la alcaldía 
de La Serena, donde se debaten entre proclamar a Daniela 
Norambuena (RN) o Víctor Hugo Castañeda (IND – UDI) para 
competir por el sillón edilicio de la capital regional. 
Luego de que la coalición evitara definir a su aspirante a 

través de elecciones primarias, se han realizado encuestas in-
ternas para determinar la opción más competitiva. Es así como, 

de acuerdo a fuentes de Diario El Día, la mayoría de los sondeos 
se inclinarían por la figura de la actual concejala de La Serena, quien 

obtu- vo la primera mayoría en los pasados comicios municipales. 
Norambuena ya estaría preparando el cotillón para celebrar junto a su equipo su inminente can-

didatura y entrar de lleno en el trabajo de campaña. Sin embargo, como ha sido históricamente, 
la última palabra la tiene la directiva nacional. Solo queda esperar.

Las contrataciones que dejó 
“amarradas” Krist Naranjo

Auspicioso escenario para Daniela 

Abrazo de ovallinos
Uno de los primeros que llegó a saludar al 

gobernador suplente fue el delegado presidencial 
Galo Luna. Y es que luego de que Wladimir 
Pleticosic jurara ante los demás integrantes 
del Consejo Regional, recibió el fraterno saludo 
del representante del Presidente Gabriel Boric 
en la región. Ambos oriundos de la Perla del 
Limarí, “viejos conocidos”, se caracterizan 
por un estilo de hacer política respetuoso y 
dialogante, donde priman los acuerdos. Frente 
a la ausencia de la gobernadora Krist Naranjo, esperan avanzar en conjunto en materias claves 
para la zona. 

PULSO REGIONAL

Hace un mes, el médico involucrado en este incidente fue desvinculado del CESFAM. EL DÍA

Según testigos, el 
individuo llegó al 

establecimiento de salud 
visiblemente alterado en 
busca de su directora. Al 
no encontrarla, intentó 

prender fuego al recinto.

Médico intentó incendiar 
CESFAM tras amenazar a 

directora y pacientes

SE ENCUENTRA PRÓFUGO

La tarde de este lunes, una preocu-
pante situación se vivió en el CESFAM  
Emilio Schaffhauser, en el centro de 
La Serena.

Según testigos, un médico que había 
prestado sus servicios en dicho centro 
de salud - siendo posteriormente des-
vinculado por protagonizar situaciones 
conflictivas con sus colegas-llegó al 
establecimiento visiblemente alterado 
en busca de su directora, pero al no 
encontrarla, intentó prender fuego 
al recinto.

En efecto, pacientes que esperaban 
atención en el lugar relataron que el 
hombre, identificado como Nicolás 
Andrés Pinochet García - y quien 
mantiene 6 antecedentes penales 

por diferentes delitos, aunque na-
da vigente - roció, aparentemente, 
bencina en el exterior del edificio e 
intentó incendiarlo, pero fue conte-
nido por otros pacientes y personal 
del centro de salud.

Según explicó el director del 
Departamento de Salud de la 
Corporación Municipal, Rodrigo 
Fernández Zumarán, “por circuns-

física de la directora”, comentó.
Según Fernández, la dirección del 

centro de salud denunció el hecho 
en Carabineros. 

“La misma directora acudió a la 
comisaría donde realizó el relato de 
las situaciones junto con entregar 
el nombre del involucrado, además 
de reforzar su declaración con las 
personas que fueron testigos del 
suceso”, sentenció.

De momento, el médico involucrado 
se mantiene prófugo, mientras la 
institución afectada presentó una 
querella judicial en contra del sujeto. 

tancias y situaciones lamentables de 
violencia en sus relaciones laborales 
que mantuvo él con sus compañeros 
de trabajo, hace un mes el médico 
involucrado en la situación había sido 
apartado del CESFAM”.

Es por esto, agregó, “que ya no era 
un prestador de servicios para lo que 
es los dispositivos de urgencia de 
La Serena (...). En segundo lugar, 
lamentamos profundamente la situa-
ción que vivió la directora del recinto 
el día de hoy. Este profesional de la 
salud realizó una serie de amenazas 
y además puso en riesgo la situación 

Equipo El Día   / La Serena

@eldia_cl
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

Hemos visto con estupor como en las últimas se-
manas se han desencadenado graves desórdenes e 
incidentes en distintas cárceles del país. Quizás el más 
grave de ellos ocurrió en la cárcel de alta seguridad de 
Santiago, trayendo consigo una serie de repercusiones 
a nivel político e institucional. Ante estos hechos, cabe 
preguntarse si es posible que situaciones de similar 
envergadura ocurran en el Complejo Penitenciario de La 
Serena y, si al día de hoy, existen los mecanismos para 
prevenir o repeler un evento crítico como lo es un motín. 

Desde una perspectiva legal, Gendarmería de Chile 
cuenta con algunas herramientas reglamentarias para 
prevenir este tipo de incidentes. Es así como la acti-
vidad penitenciaria sigue los parámetros establecidos 
por el Reglamento de Establecimientos Penitenciarios 
(Decreto Supremo N°518), marco regulatorio infralegal 
que impone diversas sanciones disciplinarias a los 
internos que con su conducta transgredan lo prescrito 
por este reglamento.

Sin perjuicio de ello, la aplicación práctica del aludido 
reglamento se dificulta por diversas circunstancias, 
en efecto. En primer lugar, la falta de capacidad hu-
mana para controlar a los internos que conforman la 
población penal. Es la propia Gendarmería de Chile 
la que da cuenta en sus estadísticas penitenciarias, 
el constante aumento de la capacidad de internos 
que alberga cada penal del país versus el decreciente 
número de efectivos disponibles de la institución. Tales 
circunstancias crean las condiciones necesarias para 
que diversos grupos “pseudoorganizados”, al interior 
de los penales, adquieran mayor fuerza e influencia en 
el resto de la población penal. 

Así las cosas, con una mirada más realista que pesi-
mista, es probable que lo ocurrido en la cárcel de alta 
seguridad de Santiago se replique en otros penales, 
como lo es el Centro Penitenciario de La Serena, uno de 
los recintos que alberga la mayor cantidad de internos 
en Chile, muchos de ellos condenados por delitos de 
grave connotación y estadísticamente con alto riesgo 
de reincidencia. Es preciso tomar medidas a nivel 
institucional y legal.

A nivel institucional, éstas deben estar enfocadas en 
el aumento de la dotación de personal de Gendarmería 
de Chile, a través de un incentivo remuneratorio acorde 
con las labores y responsabilidades que el cargo requiere. 
Es imprescindible la construcción de nuevos y mejores 
recintos penitenciarios que se ajusten al creciente 
aumento en la población penal y la forma en cómo se 
desarrolla la vida en cada uno de estos establecimientos. 

Motines en cárceles: 
más cerca de lo que 
pensamos

Ayer, en un hecho histórico para la Región de 
Coquimbo y para el país, el consejero regional 
Wladimir Pleticosic, militante de la Democracia 
Cristiana, fue elegido como gobernador suplente. 
Esta decisión se tomó ante la suspensión por 
falta administrativa de Krist Naranjo, la máxima 
autoridad regional, marcando un precedente en 
nuestra nueva institucionalidad. La ratificación 
parcial de la sanción por parte de la Corte Suprema 
plantea una oportunidad crítica para reestructurar 
y fortalecer el gobierno regional.

La situación actual del territorio revela una insti-
tucionalidad debilitada, donde las confianzas entre 
autoridades y funcionarios se han visto fracturadas. 
En este contexto, la designación de Pleticosic no 
solo es un cambio de liderazgo, sino también una 
oportunidad para corregir el rumbo y restaurar la 
confianza al interior del servicio. Su capacidad para 

definir prioridades concretas y acelerar programas 
y proyectos estancados será fundamental durante 
este breve pero crucial periodo.

La transparencia, la rendición de cuentas y una 
comunicación clara y constante con la comunidad 
serán esenciales para lograr estos objetivos. Desde 
la gestión de recursos hídricos en un contexto de 
sequía prolongada hasta la implementación de 
proyectos de infraestructura y desarrollo eco-
nómico, Pleticosic deberá abordar una agenda 
amplia y compleja. 

Además, es crucial que en este periodo se forta-
lezca la colaboración entre el gobierno regional y las 
autoridades locales. La construcción de alianzas 
estratégicas y la coordinación con los municipios 
pueden ser clave para la implementación eficaz 
de políticas y proyectos que beneficien a toda 
la región.

Un nuevo capítulo 
 La designación de Pleticosic no solo es un cambio de liderazgo, sino también una 
oportunidad para corregir el rumbo y restaurar la confianza al interior del GORE.

EDITORIAL

La infertilidad es una realidad 
que afecta entre el 10 y 15% 
de las parejas en nuestro país, 
logrando convertirse en un tema 
de relevancia. En este contex-
to, la Asociación Americana de 
Fertilidad (AFA) cuenta con una 
campaña para concienciar sobre 
esta condición y sus posibles 
formas de prevención.

La infertilidad se define como 
la “inhabilidad de una pareja para 
lograr la concepción o llevar un 
embarazo a término después de 
un año o más de actividad sexual 
no protegida por un método an-
ticonceptivo”. Factores como la 
postergación de la maternidad, 
la obesidad y las infecciones de 

transmisión sexual, son algunos 
de los principales responsables 
de esta dificultad.

Para las parejas que enfrentan la 
infertilidad, el camino para lograr 
una gestación puede ser complejo, 
emocionalmente desgastante y so-
litario. El diagnóstico y tratamiento 
a menudo implica procedimientos 
invasivos, prolongados y costosos, 
con resultados inciertos, lo que 
genera una profunda frustración y 
un desgaste emocional constante.

La experiencia de la infertilidad 
puede ser tan intensa como una 
crisis vital, provocando un duelo 
que genera reacciones emocio-
nales significativas. El estrés y la 
ansiedad pueden ser comparables 
a los de una enfermedad terminal 
o la pérdida de un ser querido. La 
sorpresa inicial tras el diagnóstico 
puede dar paso a la rabia, la frus-
tración y la pregunta recurrente 
“¿por qué a mí?” 

La envidia, los celos y la culpa 
también son sentimientos comu-
nes, especialmente en mujeres que 
han pospuesto la maternidad por 
motivos profesionales. La presión 
social para ser madre puede afectar 

la autoestima, llevando a algunas a 
sentirse incompletas. La depresión 
y los problemas en la vida sexual 
de la pareja también se exhiben 
como posibles consecuencias de la 
infertilidad, ya que la espontaneidad 
tiende a desaparecer y pensamientos 
negativos como “¿para qué tener 
relaciones sexuales si no tiene 
sentido?”, pueden surgir.

Es fundamental abordar esta 
temática desde diferentes pers-
pectivas. Asimismo, promover la 
adopción de estilos de vida saluda-
bles para prevenir la obesidad, una 
causa importante de los problemas 
asociados a anovulación. El auto-
cuidado para evitar las infecciones 
de transmisión sexual es igualmente 
esencial. 

Además, es necesario implementar 
políticas públicas que fomenten la 
maternidad a una edad temprana 
y apoyen la crianza de los hijos 
sin el temor a perder el empleo. 
Las iniciativas comunitarias de-
ben centrarse en desmitificar las 
causas y los tratamientos de la 
infertilidad, brindando información 
y apoyo a las parejas que enfrentan 
esta situación.

Infertilidad

OPINIÓN

José Pablo Marín 
Académico de Derecho Penal de la U.Central 
Región de Coquimbo

Maricela Pino 
Directora Escuela de Obstetricia 
y Puericultura Universidad de Las 
Américas
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Empleo y sequía serán las prioridades 
del nuevo gobernador regional suplente

ESTARÁ EN EL CARGO POR DOS MESES

En una histórica sesión del Consejo Regional, Wladimir 
Pleticosic (42), militante de la Democracia Cristiana, 

fue electo por sus pares como el sucesor de Krist 
Naranjo, quien está suspendida por la mala utilización 
de vehículo fiscal. La autoridad recalcó que no habrán 
personalismos y las determinaciones se tomarán entre 

los 16 integrantes del cuerpo colegiado.  

En una sesión extraordinaria del 
Consejo Regional -convocada con 
carácter de urgencia- fue electo como 
gobernador suplente por un periodo 
de dos meses, el consejero regional de 
Limarí, Wladimir Pleticosic Orellana, 
ante la suspensión de la titular, Krist 
Naranjo Peñaloza, medida aplicada 
por la Contraloría por mal uso de 
vehículo fiscal.

De cara a las votaciones de los 
consejeros, las expectativas eran 
bastante altas por saber quién sería 
la nueva autoridad que ocuparía el 
cargo de gobernador suplente. Así, 
en la primera votación, el consejero 
regional Cristian Rondanelli (UDI), 
con 6 votos, logró la primera mayo-
ría, seguido de Wladimir Pleticosic 
(DC) con 5 y Javier Vega (PC) con 
4 preferencias. 

Luego que ningún consejero lograra 
la mayoría absoluta, que en este 
caso eran 9 votos, se procedió a una 
segunda vuelta, en donde Pleticosic 
logró el respaldo de sus pares, con-
siguiendo 12 sufragios en total, los 
que le permitieron ser electo como 
gobernador suplente por 55 días. 

En la previa de las votaciones, la 
consejera regional Ximena Ampuero, 
había señalado que con  este hecho 
se marcaba un precedente histórico a 
nivel nacional. “Espero que todas 
las regiones puedan mirar lo que 
nosotros estamos realizando 
como cuerpo colegiado y tam-
bién como gobierno regional”. 

Los consejeros y las con-
sejeras regionales, agregó, 
“tenemos algo muy claro, que 
es hacer avanzar a la Región 
de Coquimbo, poder re-
solver los proyectos es-
tancados que hay, como 
bien sabe la ciudadanía. 
Este es el momento de 
poder avanzar y que 
la gente vea que este 
cuerpo colegiado está 
priorizando la región”, 
sostuvo.

P o r  s u  p a r t e , 
Lombardo Toledo, 
confía en que “está 
la posibilidad de que 
podamos recobrar no 
solamente la unidad, 
porque creo que en 
el Consejo Regional 
está dada, sino que 

la esperanza de que muchos de los 
proyectos, los programas y con-
venios, puedan concretarse 
oportunamente en este 
corto periodo”. 

¿QUIÉN ES WLADI-
MIR PLETICOSIC?

Con 42 años y 
mi l i tante de la 
D e m o c r a c i a 
Cristiana (DC), 
el consejero re-
gional por Limarí 
es profesor de 
Educación Básica 
con mención en 
Tecnología y Medio 
Ambiente, y Magíster 
en  Gest ión  y 
Promoción 
d e 

Desarrollo Local, de la Universidad 
Tecnológica Metropolitana. 

Además de su cargo de consejero,  re-
gistra en su currículo haber sido 

presidente de la Juventud  
Demócratacristiana en 
Ovalle entre 2009 y 
2012, presidente comu-
nal de la DC en Ovalle 
entre los años 2018 
y 2022. Entre 2016 
y 2018, en tanto, se 
desempeñó como go-
bernador de la provin-

cia de Limarí. 
Actualmente pre-

side la comisión de 
Ordenamiento Territorial 

del Consejo Regional y 
es vicepresidente de la 

comisión de Presupuesto, 
Inversión y Control 

de Gestión del 
m i s -

mo organismo. 
En cuanto a las prioridades que, 

asegura, serán los ejes de su gestión 
por los próximos dos meses, sostuvo 
que, “lo que vamos a hacer primero, 
es recomponer el ambiente laboral 
al interior del gobierno regional, que 
está muy dañado, y desde ahí ir ge-
nerando las confianzas para poder 
trabajar de manera colaborativa en 
pos de la región”, puntualizó. 

En ese contexto, recalcó que buscará 
resolver los temas administrativos 
que hoy día tiene el GORE, y en 
paralelo trabajará en su gestión. 

“Esto significa poder destrabar 
cada uno de los proyectos que 
hoy día están priorizados y es-
tán a punto de salir adelante, 
poderlos sacar de manera muy 
rápida, y por supuesto, también 
hacer gestiones para poder sacar 
otros proyectos que son muy 
esperados por la región”, afirmó. 

Pleticosic aseguró que lle-
vará a cabo una labor “muy 
responsable”, especialmente 
en áreas como el programa de 
empleabilidad regional, “que 
es muy sentido por todos los 
alcaldes de la región, y por 

12
Votos a favor obtuvo Wladimir Ple-
ticosic, los que le permitieron -en 

segunda vuelta- poder ser el nuevo 
gobernador suplente de la región.

WLADIMIR PLETICOSIC
GOBERNADOR REGIONAL SUPLENTE

Este es un espacio en 
donde no hay tiempo 
para personalismos, 
sino que, al contrario. 
Aquí vamos a 
trabajar de manera 
colaborativa y a ser 
responsables”

Franco Riveros B. / La Serena

@eldia_cl
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Completamente 
recuperado, 
Seba está listo 
para que una 
familia lo adpo-
te y le entregue 
todo el amor 
que siempre ha 
buscado. 
CEDIDA

Quien desee adoptar a este 
hermoso can, solo debe 

escribir al +56 9 3219 5923, al 
Instagram @vibrapatitas o a 

@agro.pazlobos.

La historia de superación 
de Seba, un perrito que 

busca un hogar

UN FIEL GUERRERO DE CUATRO PATAS

Dicen que el amor todo lo puede y la 
historia de Seba es un gran ejemplo 
de ello. Y es que, en mayo de este año, 
una mujer de gran corazón lo rescató, 
luego de encontrarse en una situación 
de abandono extremo. 

“Él estaba en un canil portátil de ca-
chorro y lo tenían allí para pedir dinero 
y luego, lo encerraban durante días en 
ese pequeño canil, estando además 
enfermo”, relata conmovida María Paz 
Lobos, quien, junto a su pareja, le dio 
otra oportunidad a este can.

Además, asegura que “el proceso (de 
recuperación) de Seba fue muy difícil, 
ya que su condición era muy extrema. 
Tenía desnutrición, deshidratación y 
estrés bajo ese encierro donde vivía. 
Si no lo rescatábamos, él tenía los 
días contados. De hecho, había días 
en que pensábamos que ya no iba a 
despertar. Luego de recuperar el peso, 
nos preocupamos de subir su sistema 

inmune para que se recuperara de sus 
enfermedades. Después, lo vacunamos 
y esterilizamos”, comentó esta solidaria 
agrónoma de La Serena, que hizo su 
primer rescate animal con sólo 7 años.

En tanto, la doctora Estefanía Gaviño, 
médica veterinaria, fundadora de la 
Clínica Vetsania, explica que “Sebi llegó 
a nuestra consulta hace aproximada-
mente dos meses con un estado de 
malnutrición severo, pesando 6 kilos 
300. Tenía diversas enfermedades 
y una lesión en el cuellito por haber 
sido encontrado amarrado. También 
tenía alteraciones en sus exámenes 
sanguíneos, anemia y sus plaquetas 
estaban muy bajitas. Llegó muy asus-
tado y estaba con dolor. Claramente 
sufrió mucho maltrato y a pesar de 

que “gracias a la constancia de sus 
tutores que lo encontraron, Sebi se 
pudo recuperar luego de su tratamiento. 
Actualmente, está recuperado, con un 
peso de 12 kilos, está castrado y con 
su primera dosis de vacuna, así que su 
adopción es completamente segura, 
ya que no presenta enfermedades y, 
además, le continuamos estimulando 
su sistema inmune con complejos 
vitamínicos para que su recuperación 
siga siendo exitosa”.

¿CÓMO ADOPTAR A SEBITA? 

Quien desee darle una nueva opor-
tunidad y una familia a Seba, a través 
de su adopción, debe escribir al +56 
9 3219 5923, al Instagram @vibra-
patitas o a @agro.pazlobos.

“Debemos empatizar y evitar tanto 
abandono en la calle”, sostiene Lobos.

todo, tenía muchas ganas de vivir”.

UN ANTES Y UN DESPUÉS 

Con amor, dedicación y mucho es-
fuerzo, la vida de este fiel guerrero de 
cuatro patas de aproximadamente un 
año fue cambiando, hasta transformarse 
en el alegre y activo perro que es hoy.

“Ha sido difícil, pero muy reconfortante 
ver sus avances día a día. Él ahora 
está muy bien. Ya está dado de alta y 
recuperándose de su esterilización. Es 
un perrito muy agradecido de la vida, 
él iba a morir y hoy está bien, tiene 
tanto amor que entregar y recibir. Es 
ideal para niños o personas que les 
gusta hacer deporte y actividades 
al aire libre. Él estuvo siempre en el 
encierro y ahora quiere descubrir el 
mundo”, indica María Paz.

Por su parte, la doctora Gaviño, explica 

Equipo El Día   / La Serena

@eldia_cl

supuesto por una gran cantidad de 
ciudadanos. Además, tenemos el 
objetivo de poder generar oportuni-
dades respecto a la crisis hídrica que 
estamos viviendo desde el punto de 
vista de la empleabilidad”, aseguró. 

En esa línea, agregó que “creemos 
que es muy importante poder sacar 
adelante el programa de emergencia 
que nosotros aprobamos hace mucho 
tiempo atrás, y que no se le ha dado 
la prioridad necesaria”.

TRABAJO EN EQUIPO

A juicio de la autoridad, ya no hay 
tiempo para personalismos, “sino que 
al contrario, aquí vamos a trabajar de 
manera colaborativa. Y en ese con-
texto le decimos a la ciudadanía que 
este Consejo Regional va a ser muy 
responsable en estos días para poder 
dar las garantías suficientes de que 
la Región de Coquimbo se va a poner 
de pie nuevamente, va a trabajar por 
su gente, y el gobierno regional se 
va a transformar nuevamente en un 
motor de desarrollo, en un generador 
de proyectos detonantes”, enfatizó.

Respecto al respaldo que le dieron 
sus pares, afirmó que lo toma “con 
una responsabilidad enorme. Tiene 
que ver con el accionar que perso-

nalmente he tenido a lo largo de este 
periodo de tiempo. Yo he sido un 
consejero que ha colaborado mucho 
para la unión de este consejo. Eso, 
por supuesto, se vio reflejado en esta 
votación. También pongo siempre 
a disposición la experiencia que he 
tenido en el servicio público”, subrayó. 

PRIMARON LOS ACUERDOS

Tras el resultado, no obstante, la 

consejera regional, Tatiana Castillo, 
lamentó que no se haya tenido en 
cuenta la idea expresada ante-
riormente, en cuanto a que no se 
eligiera a aquellos consejeros que 
iban a la reelección en octubre, “pero 
la verdad, se trataba de nombrar a 
alguien que juntara más votos y 
después ya se hizo un consenso”, 
reconoció. 

“Nos unimos todos y se hizo el 

consenso de sacar al consejero 
que va a tener que cumplir con el 
acuerdo que hicimos, que esto se 
va a trabajar entre todos para sacar 
los proyectos que están atrasados, 
levantar la ejecución presupuestaria 
y, por supuesto,  también revisar 
lo que se ha hecho hacia atrás”, 
complementó.

En tanto, el consejero regional, 
Javier Vega, recalcó que “hubo acuer-
dos anteriores donde se planteó poder 
generar un gabinete político entre 
las presidencias de las comisiones, 
y desde ahí, revisar cada uno de los 
proyectos que están estancados, 
que no han podido salir. Por lo tan-
to, la definición de un gobernador 
suplente tiene que ver también con 
la definición del trabajo de 16 con-
sejeros regionales que han estado 
en cada una de las comisiones. Así, 
la cara hoy, es Wladimir Pleticosic, 
pero hay 16 consejeros regionales 
que estamos dispuestos a poder 
apoyarlo, sobre todo, por el bien de 
la región”, afirmó Vega, agregando 
que los consejeros “estamos para 
trabajar por la región y no por cosas 
individuales o definiciones particu-
lares. Queremos demostrarle a la 
ciudadanía que trabajando juntos 
podemos lograr cosas”, cerró.

JAVIER VEGA
CONSEJERO REGIONAL

Los consejeros 
estamos para trabajar 
por la región y no por 
cosas individuales. 
Queremos demostrarle 
a la ciudadanía que 
podemos lograr cosas”

LOMBARDO TOLEDO
CONSEJERO REGIONAL 

Está la posibilidad 
de que podamos 
recobrar no solamente 
la unidad, sino que la 
esperanza de hacer 
avanzar muchos 
proyectos que están 
estancados”
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La vida de Camila Rojas, víctima 
del asesino de Alfalfares

LUCHÓ HASTA EL FINAL PARA PROTEGER A SU HIJA DE 5 AÑOS

La joven madre, de 29 años de edad, es recordada 
como una buena alumna, alegre, preocupada de 

los demás, y desde pequeña cultivó su afición por 
la repostería. Por ello, aún no hay consuelo por su 

trágico deceso ni tampoco se conoce el motivo por el 
cual fue atacada  hasta la muerte. 

El miércoles de la semana pasada, los 
habitantes del sector de Alfalfares, en 
La Serena, despertaron con la terrible 
noticia de que una joven madre y vecina 
del lugar, Camila Rojas Ayala (29), 
había sido brutalmente asesinada, tras 
ser apuñalada en 97 ocasiones en el 
rostro, cuello, tórax y cráneo. 

El autor del dantesco crimen, iden-
tificado como Francisco Javier Novoa 
Ibaceta (40), es un vecino con el que ni 
ella ni su familia mantenían algún tipo 
de comunicación. En la audiencia de 
formalización, se reveló que el asesino 
ingresó de madrugada a su domicilio 
mientras ella, su pequeña hija de 5 
años y su hermana de 9 dormían. 

Sin duda se trata de uno de los ho-
micidios más horrorosos de los últimos 
años en el país. Y es que Camila luchó 
hasta el final por proteger a su hija 
del inexplicable ataque que le quitó 
la vida. Gracias a su protección, pese 
a que la menor resultó herida con un 
arma blanca, hoy se encuentra en 
recuperación.

“A la menor de edad le propinó diversas 
heridas cortopunzantes en distintas 
partes del cuerpo, especialmente en la 
zona de la espalda, no logrando darle 
muerte por la defensa de su madre”, 
señaló el fiscal Carlos Vidal.

Cabe recordar que Novoa Ibaceta, quien 
confesó el crimen ante Carabineros y 
hoy está en prisión preventiva, mantiene 
antecedentes por hurto y un juicio oral 
fijado para el 29 de agosto por un delito 
de abuso sexual en el Tribunal Oral en 
lo Penal de Quillota. 

Los familiares y amigos de Camila 
Rojas exigen las máximas penas para 
el despiadado asesino que le quitó la 
vida a la joven en presencia de dos 
menores de edad.

UNA MUJER ALEGRE

Hoy, en exclusiva, Diario El Día con-
versó con Roberta Fuentes, tía de 
Camila y quien se ha encargado de dar 
declaraciones en nombre de la familia 
en estos difíciles momentos. Más allá 
del horror que están viviendo, destaca 
la nobleza y humanidad de una mujer 
que entregó su vida por defender a 
su familia. 

 Según cuenta, la mayor preocupación 
de la joven oriunda de San Pedro de la 
Paz, Región del Biobío, eran su hija y 
su pareja, quien trabaja en la minería.

Afirma que era una muchacha de 
carácter alegre, amistosa, que le gus-
taba cocinar galletas, productos de 
repostería y con buen gusto para vestir.

Según Roberta, con quien se crió de 
pequeña por ser cercanas de 
edad, desde niña Camila 
fue de personalidad 
alegre e inquieta. 
“Siempre muy 
risueña, preocu-
pada de sus ami-
gos. Le gustaba 
salir. Salíamos con 
amigos, nos juntá-
bamos a andar en 
bicicleta, hacíamos 
cosas de niñas, nos 
pintábamos las uñas. 
Pero ella era muy alegre y 
tenía una risa muy 

contagiosa”, rememora.
De carácter extrovertida y con  mucha 

personalidad fue siempre querida. 
En la medida que fue creciendo y 

entrando a su adolescencia, sus cer-
canos coinciden en que Camila “se 

mantuvo en la misma línea. Era 
una persona súper leal con sus 

amigos y con su familia tam-
bién. Estaba preocupada de 

todo y siempre estaba para 
todos”, relatan. 

Y aunque era parte de 
una familia de padres 
separados, Roberta 
Fuentes cuenta que “la 
Cami” nunca perdió 

su alegría y buscaba 
que tanto su madre 

como su padre 
f u e r a n 

felices. Y aunque vivió con su papá, 
y ya a los 22 se fue a vivir con su madre, 
no estuvo largo tiempo con ella, ya 
que tomó la decisión de venirse con 
su pareja a vivir a La Serena por temas 
laborales. Posteriormente nació su hija.

“La Cami se fue de la casa como 
a los 22. Quizás por temas de más 
libertad, porque su papá era muy pro-
tector. No quería que le pasara nada, 
la protegía harto y a los 22, 23, igual 
uno quiere ser un poco más libre para 
hacer sus cosas. Yo creo que por eso 
se fue y ya buscó su rumbo porque 
había encontrado su pareja con la 
cual quería pasar su vida completa”, 
recuerda su tía.

LA ESTUDIANTE

Según dice Roberta, como estudiante 
“Camila era una buena alumna, buena 
compañera, atenta con todos. Cursó 
su enseñanza básica en un colegio de 
San Pedro de La Paz y la enseñanza 
media en el Liceo de Niñas, donde se 
granjeó grandes amistades”.

Ya en esa época, además, co-
menzó a mostrar su buen gusto 
por la ropa. “Combinaba bien sus 
prendas y se veía siempre linda, 
ya que tenía un especial gusto por 

la moda”, recuerdan sus cercanos.
Por ser una persona muy querible sus 

amistades hoy están muy afectadas 
por lo ocurrido. 

Lo propio pasa con sus viejos amigos 
del barrio donde vivía en San Pedro 
de La Paz, ya que “tenía muy buena 
llegada con todo el mundo, porque su 
personalidad era así, como para que 
le cayera bien a todos”, concluye su 

tía Roberta.

ROBERTA FUENTES
TÍA DE CAMILA ROJAS

Era de carácter alegre, 
siempre muy risueña, 
preocupada de sus 
amigos, le gustaba 
salir. Salíamos 
con amigos, nos 
juntábamos a andar en 
bicicleta”

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales
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Oscar Rosales Cid / La Serena
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EN ENTREVISTA CON CIPER

El profesional, que fue desvinculado del Ministerio 
Público, defendió su actuar en tribunales, argumentando 

que no recibió los antecedentes necesarios para 
alegar en la audiencia de revisión de cautelares que 

terminó con la dictación de arresto domiciliario para los 
imputados. 

En una entrevista concedida a CIPER, 
el abogado Luis Soto, profesional in-
dagado por la liberación de cinco reos 
del Tren de Aragua que permanecían 
en prisión preventiva por el delito 
de secuestro contra un ciudadano 
venezolano, dio a conocer su versión 
de lo ocurrido ese día en el Tribunal 
de Los Vilos. 

En dicha entrevista, el abogado, 
quien fue desvinculado del Ministerio 
Público, y que enfrentó la audiencia 
del 3 de junio pasado sin tener a su 
haber los antecedentes del caso, 
asegura que nadie le dio información 
sobre dicha investigación y que solo, 
15 minutos antes de comenzar la 
audiencia, le pasaron la carpeta de 
3 mil páginas. 

A su vez, acusa que a ello, se suman 
los malos tratos que sufrió de parte 
de sus compañeros desde que arribó 
a la Fiscalía.

Es más, señala que se sintió ri-
diculizado cuando, en la polémica 
audiencia de revisión de cautelares, 
la jueza Daniella Pinto, lo amenazó 
con acusarlo a sus superiores.

Eso sí, descartó tajantemente, haber 
sido sobornado o extorsionado. “Yo 
no sabía que se trataba del Tren de 
Aragua”, aseguró, agregando que 
solo le dieron la indicación de que 
debía oponerse a revertir la prisión 
preventiva de los detenidos. 

DESPIDO E INVESTIGACIÓN

La última semana de junio, en tan-
to, Luis Soto fue notificado de su 
despido del Ministerio Público, a lo 
que se sumó el inicio de una causa 
administrativa y penal en su contra, 
por su fallido actuar en la audiencia 
del 3 de junio pasado.

Al respecto, pide que las cámaras de 
la fiscalía sean revisadas, porque allí 
se vería explícitamente el momento 
en que le entregaron la información 
para enfrentarse al tribunal.

“El día viernes me entregaron solo 
15 carpetas de 17 que tenía que 
litigar el lunes. No me entregaron 
dos carpetas. De esas dos que no me 
entregaron, una era la que nos tiene 
acá”, asegura Soto al medio digital.

Más adelante agrega que “a mí, 
ese día viernes, me comunicaron que 
estaba de turno para el lunes, turno, 
digamos,  para toda la semana siguien-
te de audiencias. O sea, desde el 3 

de junio en adelante. Pero la carpeta 
no llegó el viernes. El sistema estaba 
fallando, el sistema está cansado. Yo 
creo que sobreexplotado”, subraya.

RECIBIMIENTO HOSTIL

Sobre los errores que se cometieron 
y cómo los analiza él, el profesional 
sostiene que “yo lo veo, y siempre lo 
ví, no sé si en mi subjetividad, pero 
siempre vi esta mezquina falta de 
ayuda o de no querer enseñarme 
cómo funciona el sistema”. 

Y agrega que “cuando postulé a la 
Fiscalía, había tenido solamente dos 
causas penales. Lo hice presente 
en la entrevista de trabajo. Tenía 
un magíster en sede penal, pero 
no había litigado prácticamente. 

Y yo pensé que me iban a enseñar 
y a guiar. Y si bien es cierto, hubo 
algunas guías o algunos WhatsApp 
en las primeras causas donde me 
decían ‘tienes que apelar’, ‘tienes 
que cerrar’, ‘tienes que hacer esto’, 
más explicaciones que esas no me 
daban. Y la verdad es que nunca 
logramos tener un fiato con este 
abogado (Manuel Carvajal, el más 
antiguo) ni con el equipo entero. 
De hecho (…), no quiero que esto 
suene a ‘cahuín’, porque ya soy una 
persona con sus años y todo. Pero 
me acuerdo claramente que cuando 
llegué a la Fiscalía, lo primero que me 
dice el administrador Víctor Vicencio, 
cuando me mostró la oficina, fue: 
‘tienes seis meses para demostrar 
que eres bueno’. Y me dice: ‘a pesar 
que te doy la bienvenida, tú no eres la 
persona que nosotros queríamos’. Y 
eso me marcó ‘al tiro’ el sentimiento 
de que yo no era bien recibido ahí”. 

Soto añade que “tomando un té to-
dos, a una semana después de llegar, 
me preguntó alguien cómo me sentía. 
Y yo les digo que ‘la verdad, es que 
de mis 30 años que había trabajado 
como funcionario de Carabineros, en 
ninguna parte me habían recibido de 
manera tan hostil y estaba tratando 
de acostumbrarme’. Y me acuerdo 

que Carvajal (el otro abogado asis-
tente) me dice: ‘es que, la verdad, 
para serte muy sincero, yo no sé si el 
fiscal se pegó con un martillo en la 
cabeza, pero no sé cómo te aceptó 
a tí, si tú no tienes idea de cómo 
trabaja el Ministerio Público’. ‘Pero 
por eso existe un concurso público’, 
le dije. ‘Para que personas ajenas 
al Ministerio Público entren y acá 
tendrán que incluirlos’. Yo postulé 
68 veces a diferentes partes el año 
anterior y quedé sin conocer a nadie 
en el Ministerio Público”, aseveró el 
profesional. 

EL MEA CULPA

Consultado por CIPER sobre cuál 
sería su mea culpa en lo sucedi-
do, Luis Soto precisó que su mea 
culpa “es no haber dado cuenta a 
la Fiscalía Regional del trato que 
estaba teniendo y de la forma que 
se venía trabajando allí. Todos los 
abogados asistentes cuando van a 
litigar tienen que hacerlo con una 
minuta donde el fiscal encargado de 
la causa le entrega claramente lo que 
tiene que hacer en cada audiencia. 
Y a lo mejor mi mea culpa sea no 
tener la capacidad de advertir que 
en cualquier momento podía quedar 
una situación como la que quedó”.

Asimismo, Soto negó haber recibido 
cualquier tipo de pago, afirmando 
que “ya hice entrega de mi cuenta 
corriente. Tengo una sola cuenta, 
la que me abrió Carabineros en su 
tiempo. Hice entrega de mis correos 
electrónicos, de mi teléfono, de todo 
para que se revisara. Yo descarto que 
hubiera sido amenazado y también 
descarto de plano que yo hubiera 
sido pagado”, puntualizó.

03
De junio fue la fecha en que se revi-
saron las cautelares de cinco reos 
en el tribunal de Los Vilos, todos 

vinculados al Tren de Aragua. 

Tras la rev-
sión de cau-
telares en 
el tribunal 
de Garan-
tía de Los 
Vilos, cinco 
vinculados 
al Tren de 
Aragua, 
quedaron 
con arresto 
domiciliario.  
Dos de ellos, 
aún están 
prófugos. 
CEDIDA

Habla abogado por liberación de reos del Tren 
de Aragua: “No fui sobornado ni extorsionado”
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Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Roberto Rivas S. / Ovalle

@eldia_cl

Muere familia de carabinero en 
trágico accidente vehicular

OCURRIDO EL DOMINGO EN EL SECTOR AMOLANAS 

Vecinos de la comuna 
organizaron una vigilia 

en honor a las personas 
fallecidas. El funcionario 

policial, en tanto, fue dado 
de alta.

Este domingo, la comuna de Ovalle 
se vistió de luto, luego de conocerse un 
trágico accidente automovilístico regis-
trado en la ruta 5 Norte, específicamente 
en el sector de Amolanas, en el que 
perdieron la vida la joven madre, Jessica 
Riquelme, y una de sus hijas, Valentina 
Morales Leal, de 13 años, y resultara 
lesionado el padre de la familia, Carlos 
Morales Moya, sargento de Carabineros 
adscrito a la prefectura Limarí-Choapa  
y la hija menor de la pareja.

Durante la jornada, el funcionario po-
licial fue dado de alto y actualmente se 
encuentra con apoyo de su institución. 

La hija menor del matrimonio en tanto, 
está fuera de riesgo vital, aunque se 
mantiene bajo observación en el Hospital 
San Pablo de Coquimbo.

No obstante, la noticia del fallecimiento 
de Riquelme impactó profundamente 
al ambiente del comercio ovallino, ya 
que desde hace varios años dirigía el 
emprendimiento “Valentina Disfraces”, 
con el que ofrecía venta y arriendo de 
disfraces y de trajes especiales,  co-
laborando en diferentes actividades 

sociales de la comunidad.
De hecho, la familia regresaba a Ovalle, 

luego de tomarse unos días libres por la 
temporada de vacaciones de invierno, y 
en su cuenta de facebook la comerciante 
había fijado un aviso de “cerrado por 
vacaciones”, avisando que volvería a 
atender a su clientela a partir de este 
lunes 8 de julio.

PESAR EN EL AMBIENTE

Ante la noticia, la emprendedora Noelia 
Pizarro, organizó y convocó la noche de 
este lunes a una velatón, para dar apoyo 
emocional a la familia y a la institución 
que se vio afectada por la tragedia.

“Yo antes organizaba eventos para 
juntar a los emprendedores de la zona 

y que pudieran exponer sus productos. 
Nos reuníamos en ferias y así conocí 
a Jessica. En ese momento hacíamos 
muchos eventos y tuve la oportunidad 
de conversar con ella y me mencionó 
que quería participar con nosotros, 
sobre lo que cada una hacía, y así nos 
fuimos ayudando y colaborábamos en 
la medida de las posibilidades”, explicó 
Pizarro.

Señaló que a Riquelme la buscaban 
para que hiciera los disfraces para los 
niños de los colegios, pero  además 
colaboraba con otras obras.

De esta forma, en horas de la noche, 
frente a la casa de la familia, decenas 
de emprendedores y amigos se reunie-
ron para expresar con velas, globos y 
oraciones, el apoyo a la familia ante 
este difícil momento.

“Para nosotros fue un duro golpe 
enterarnos que Jessica falleció junto a 
su hija en este accidente. Uno le agarra 
cariño a la gente porque no solamente 
trabajamos en algunas actividades 
juntas, sino que también colaboramos 
con algunas actividades para algunas 
fundaciones. Por eso organizamos esta 
actividad, para mostrar nuestra solida-
ridad con la familia. Las emprendedoras 
hemos estado muy unidas y hemos 
mostrado apoyo. Hay mucho compa-
ñerismo entre nosotras y ella también 
era muy colaboradora con las campañas 

sociales. Por eso las emprendedoras 
de la comuna estamos tan afectadas 
porque fue muy impactante para todas”. 

DUELO ESCOLAR

En tanto, en las redes sociales de la 
Municipalidad de Ovalle, publicaron 
una nota de condolencia en nombre del 
alcalde y del Departamento de Educación 
Municipal, debido a que la joven víctima 
era estudiante en uno de los colegios 
municipales.

“Con profunda tristeza y pesar, los 
funcionarios municipales se adhieren 
al dolor por el lamentable fallecimiento 
de la estudiante de la Escuela Vista 
Hermosa, Valentina Morales Riquelme 
y su madre Jessica Riquelme Leal, 
quienes sufrieron un trágico accidente. 
En estos momentos de dolor, enviamos 
un abrazo sincero a su familia y a toda 
la comunidad educativa”, explicaron en 
la publicación.

Como parte de los funerales, en horas 
de la mañana de este martes, profesores, 
directivos y alumnos de la Escuela Vista 
Hermosa acompañarán a la familia en un 
recorrido que llevará los féretros por el 
frontis de la institución, donde recibirán 
un saludo por parte de los miembros de 
comunidad educativa, para luego ser 
traslados hasta una capilla ubicada al 
final de calle Libertad.

En horas de la 
noche, varias 
fueron las per-
sonas que se 
acercaron a la 
casa de la fa-
milia para mos-
trar su apoyo y 
condolencias. 
ROBERTO RIVAS



     ACTUALIDADel Día    I   MARTES 9 DE JULIO DE 2024  I  I  09

Proyecto del hospital de La Serena aún no 
ingresa a toma de razón de Contraloría

A POCAS SEMANAS DEL PLAZO COMPROMETIDO PARA EL INICIO DE OBRAS

De acuerdo a lo informado por el gobierno, durante septiembre deberían retomarse las obras 
del futuro hospital de La Serena.

EL DÍA

Expectación existe por parte de la sociedad civil y 
autoridades de cara al esperado inicio de la construcción 

del nosocomio, quienes, si bien valoraron el acuerdo 
que permitió destrabar la iniciativa, advirtieron que éste 
aún no se somete al visto bueno del ente contralor. Este 

viernes, en tanto, arribará a la región la ministra del MOP, 
quien daría más luces al respecto.

Fue el pasado 7 de junio, cuando 
el propio delegado presidencial, Galo 
Luna, dio a conocer que el Ministerio de 
Obras Públicas y la empresa Acciona, 
habían alcanzado un acuerdo para 
iniciar las obras del proyecto del 
nuevo hospital de La Serena. 

En la oportunidad, además, el gobier-
no dio a conocer sus expectativas en 
cuanto a iniciar las obras del recinto 
durante el mes de septiembre, siempre 
y cuando, la Contraloría diera el visto 
bueno a la modificación del contrato.

En este contexto, Beatriz Morros, 
presidenta del Consejo Consultivo 
del Hospital de La Serena, sostuvo 
que “el convenio fue firmado en 
junio y obviamente hay plazos que 
se tienen que ir cumpliendo. Pero 
ahora, yo creo que hay que avanzar 
más que eso. Hay que preocuparse 
de que el MOP apruebe la etapa 2 
del diseño”.

Morros agregó que una vez que 
eso se apruebe, “ahí ya se podrían 
empezar a pedir los permisos que son 
para hacer el movimiento de tierra, 
porque la construcción en sí del hos-
pital, debería partir el próximo año, 
durante el primer trimestre”, agregó.

En esa línea, aseguró que “son plazos 
que se tienen que ir cumpliendo y el 
sistema funciona de esa forma. Así 
que yo no veo con gran preocupa-
ción pero nosotros como consultivo. 
Obviamente, estamos haciendo un 
seguimiento”. 

Por su parte, el senador Matías 
Walker, quien recientemente parti-
cipó en una reunión con la contralora 
general de la República, sostuvo que 
este encuentro “fue precisamente 
para contarle de todo el proceso y 
por qué se justificaba en este caso 
una modificación del contrato, que 
no era algo arbitrario, sino que efec-
tivamente hubo un problema en el 
diseño original que obligó a replantear 

el proyecto y a reajustar las cifras, 
lo que de algún modo vulnera el 
principio de igualdad del oferente”. 

“Así que esperemos que el MOP envíe 
cuanto antes el decreto para la toma 
de razón a Contraloría General de la 
República y para eso allanamos el 
camino ya con la contralora nacional, 

Dorothy Pérez”, complementó.
En esa línea, el diputado Ricardo 

Cifuentes, recalcó que “el hospital 
de La Serena sigue en curso. Nos 
han informado que ya se terminó el 
proceso de firma entre las distintas 
autoridades, especialmente entre la 
empresa y la Dirección de Concesiones 
del Ministerio de Obras Públicas, y 
con esto el proyecto, esta semana, 
debería ingresar a la Contraloría 
para continuar con sus procesos de 
adjudicación”. 

Cifuentes espera que la Contraloría 
agilice lo más posible este trámite, 
“de tal manera que ojalá, antes de 
que termine el año, en septiembre nos 
han dicho - pero yo soy un poquito 
más pesimista en eso - ya estemos 
en obras como nos ha comprometido 
la autoridad”.

En tanto, el concejal Félix Velasco, 
presidente de la comisión de Salud del 
municipio, enfatizó en que “vamos a 
seguir haciendo el seguimiento, (del 
proyecto). Sabemos que se firmó este 
acuerdo a finales del mes de junio 
y que los primeros días del mes de 
julio debería ingresar a Contraloría. 
Estamos atentos, esperando que se 
concrete lo antes posible”. 

GOBIERNO LLAMA A 
LA TRANQUILIDAD 

Por su parte, el delegado presidencial 
regional de Coquimbo, Galo Luna, 
afirmó que han estado en perma-
nente seguimiento de los pasos y 
trámites que conlleva el convenio 
de concesión para la construcción 

del nuevo Hospital de La Serena, 
“tomando contacto con el director 
de Concesiones del MOP y la cartera 
de Salud. La tramitación interna 
no es fácil, porque debe haber una 
revisión acuciosa y estricta de todos 
los procesos, y esos pasos ya se han 
cumplido. En los próximos días este 
convenio ingresará a la Contraloría y 
tendremos más novedades”.

Por ello, el delegado Luna hizo un 
nuevo llamado a la tranquilidad, 
“porque lo que estamos custodiando 
es que este proceso de una vez por 
todas se hagan bien, sin contratiem-
pos, pues sabemos la necesidad de 
la población por una mejor salud, y 
lo importante que es esta infraes-
tructura para entregar una mejor 
atención a los usuarios y usuarias”.

Finalmente, Rafael Castillo, sub-
director de Recursos Físicos y 
Financieros del Servicio de Salud 
Coquimbo, explicó que “con fecha 
25 de junio, se envió el documento 
desde la Subsecretaría de Redes 
Asistenciales del Ministerio de Salud 
a la Dirección General de Concesiones 
del MOP con la revisión final sobre 
los aspectos que le competen a Salud 
y que dan cuenta de los acuerdos 
alcanzados con la concesionaria”. 

Dichos documentos y acciones 
necesarias para concretar el acto 
administrativo y el decreto que da la 
formalidad a dichos acuerdos, agregó, 
“están siendo gestionados por la 
Dirección General de Concesiones 
del Ministerio de Obras Públicas 
(MOP). Es por ello, que estamos a 
la espera de su concreción”, finalizó.

GALO LUNA 
DELEGADO PRESIDENCIAL

Lo que estamos 
custodiando es que 
este proceso, de 
una vez por todas, 
se hagan bien, sin 
contratiempos, pues 
sabemos la necesidad 
de la población”

RICARDO CIFUENTES
DIPUTADO

Esperamos que la 
Contraloría agilice 
lo más posible este 
trámite, de tal manera 
que ojalá antes de 
que termine el año, ya 
estemos con las obras 
iniciadas” 

Franco Riveros B. / La Serena

@eldia_cl
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Casa, departamentos a turistas, 
por días o diario, Avda. del Mar, 
mínimo 3 días, La Serena.  F: 
995642860

Arriendo casa, 3d, 1b, Barrio 
Universitario, La Serena Cen-
tro. WhatsApp  F: +56961390080

 Se arrienda casa año corri-
do, 3 dormitorios, 2 baños, en 
Serena Oriente. Consultas al  F: 
934105384

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Coquimbo  Depto. interior, 
en t rada  independ ien te . 
990773252  F: 992955729

Serena, factibilidad de agua y 
luz.  F: +56978191462

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Mercedes Benz A-200 2017 
excelente estado, 143.000 Km, 
$14.500.000.  F: 997325635

VENDO - CAMIONETA

Nissan Terrano 2000 documen-
tación al día, $6.500.000, único 
dueño.  F:  931139908

VENDO - MAQUINARIA

Se vende excavadora Komatsu, 
año 2018, con martillo hidráuli-
co, 4 toneladas.  F: 997325635

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se busca persona para trabajar 
en recepción de cabañas, por 
turnos, preferencia varón. Pre-
sentarse con C.V. en Portales 
858, Coquimbo.  

Condominio Bellavista, ubicado 
Regimiento Arica 289 con Avda. 
Salvador Allende, Peñuelas Alto, 
necesita contratar Conserje, 
interesados dejar Currículum 
y Antecedentes en la dirección 
indicada. 

Colegio Providencia de La 
Serena, necesita Profesor de 
Contabilidad, por reemplazo 
de 30 días, 42 horas. Enviar 
Currículum Vitae a: colegio-
providencia420@gmail.com F: .

Se requiere Profesor de Mate-
máticas para reemplazo por 40 
horas para Educación Media 
por el mes de julio. Enviar 
Currículum a: curriculum@
cnsa.maristas.cl 

Arriendo Depto. interior, amo-
blado, baño y cocina privada, 
refrigerador, derecho a lava-
dora, $200.000.  F: 939671313

Peñuelas Oriente, amoblado, 
excelente ubicación, al costado 
Líder, $380.000, incluye gastos 
comunes, con estacionamien-
to.  F: +56993198709

Se arrienda Depto. nuevo, sin 
amoblar, 3 dormitorios, a pasos 
de Laguna del Mar. Consultas 
al  F: 934105384

Se arriendan Deptos. amobla-
dos por días o diarios, metro 
Pedro de Valdivia, Providencia.  
F: 995642860

Depto. 3 dormitorios, 2 baños, 
primera línea, 6 personas, por 
día $75.000.  F: 995642860

ARRIENDO - CABAÑA

La Serena, Las Compañías, 
baño privado, $250.000 + 
gastos básicos (luz y agua).  F: 
932014669

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo oficina o consulta, 
central en La Serena, Cordo-
vez frente a Ripley, 1 ambiente, 
soleada, segura, incluye pieza 
de archivo más baño privado, 
$225.000, gastos comunes 
incluidos.  F: 942294850

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
cocina, trabajadores, pensiona-
dos.  F: 989371815-512523655

Pieza amoblada, central, coci-
na, lavadora, $200.000, inde-
pendiente con baño privado.  
F: 932601456

Piezas amobladas, individual, 
céntrica, La Serena, gastos 
incluidos, wifi, cable, etc.  F: 
+56991828501

Escuela de Lenguaje Cordi-
llera Sindempart, Coquimbo, 
requiere contratar para reem-
plazo por 44 horas, Educadora 
Diferencial Especialista en TEL, 
para horas no lectivas. Inte-
resadas enviar Currículum a: 
escuela.lenguaje.cordillera@
gmail.com 

Colegio Alta Cordillera de 
Coquimbo, busca Profesor(a) 
de Matemáticas, Educadora 
Diferencial en Enseñanza Media 
para reemplazos. Enviar Currí-
culum a: colegioaltacordillera-
coquimbo@gmail.com F: .

EMPLEO BUSCAN

Soy Ingeniero en Prevención 
de Riesgos Calidad y Medioam-
biente. Trabajé como opera-
dor de planta de ácido y ahora 
deseo traspasar mis conoci-
mientos y experiencia como 
Prevencionista. arayamario7@
gmail.com,  F: +56990115281

GENERALES
VENDO

Leña de eucaliptus y espinos a 
domicilio. Por sacos o camio-
nadas.  F: 997748499

Vendo comedor Normando, 
6 sillas, 2 sitiales, excelente, 
$380.000.  F: 977574037

SERVICIOS

***Trabajos garantizados en 
construcción*** Techumbres. 
Pinturas. Revestimientos cerá-
micos. Pavimentos. Portones. 
Gasfitería. Remodelaciones. 
Terminaciones.  F: 996340769

Calefon de todos los tipos, 
reparaciones, gasfitería inte-
gral, técnico certificado. Fono  
F: +569 64804305

VENDO - CASA

Ovalle central 3 dormitorios, 
2 baños, bodega, lavandería, 
entrada 3 vehículos, valor con-
versable dueño. 138000000 CLP 
F: 986762199

Casa 100 m2, Diaguitas, Elqui, 
terreno 900 m2, frutales, 
$135.000.000.  F: 977574037

VENDO - DEPARTAMENTO

Oportunidad. Depto. Los Lla-
nos del Sauce 1, (Avda. Gladys 
Marín 4020, Sindempart), UF 
1.270, conversable, piso 4, 54 
m2, living-comedor, 3 dor-
mitorios, logia, cocina, 1b, 
estacionamiento. 942719941. 
Comisión 2,5%. Se ofrece 
gestión financiamiento. F: .

F. Aguirre 75, E. Urbano, 3d, 1b, 
1e, $94.000.000.  F: 966180997

Las Higuera 652, Nova Pacífi-
co, 2d, 1b, 1e, $98.000.000.  F: 
966180997

Depto. 2 dormitorios, 1 baño, 
piso 3, estacionamiento y 
bodega, Barrio Universitario 
III, UF 2.300.  F: +56937669192 
- +56992474407

VENDO - TERRENO

Parcela 9.400 m en el Valle, 15 
Km de La Serena. Lugar único 
con río, árboles, vega, pozo de 
agua todo el año, residencial 
privado, escuela, comercio, 
posta, locomoción en puerta, 
$64.700.000.  F: 927618630

Se vende terreno urgente por 
enfermedad en La Serena, con 
casa por terminar, papeles al 
día, sector 17 de Septiembre 
en $27.000.000, conversable. 
Contactarse dueña Anita María,  
F: +56974790172

Terreno 5.000 m2, sector Bella-
vista, cerca del Aeropuerto La 

VARIOS

Citación: La Comunidad de 
Aguas Canal Jarilla, pertene-
ciente a la Junta de Vigilancia 
del Estero Derecho, cita a todos 
los regantes de este Canal a la 
Asamblea Ordinaria para el día 
martes 23 de julio 2024 a las 
17:30 horas, primera citación 
y segunda citación a las 18:00 
horas, en las dependencias de 
APR La Jarilla, Calle Centena-
rio s/n, Pisco Elqui. Puntos a 
tratar: Elección de directorio. 
Puntos Varios. El Directorio 

SÓLO MAYORES

Belén, chilena, sureña, hermoso 
cuerpo, lugar céntrico, también 
a domicilio.  F: +56995510086

Leticia, joven, delgada, recién 
llegada, con lugar propio y a 
domicilio.  F: +56974028247

Laura, delgadita, recién llegada, 
trato pololo, lugar céntrico y 
a domicilio.  F: +56974051904

Sofía, colombiana, madura, 
blanquita, bella figura, lugar 
céntrico.  F: +56937784227

Javiera 21 años, blanquita, nue-
va lugar céntrico y a domici-
lio, besos apasionados.  F: 
+56940743153

Fernanda, 18 años, lugar cén-
trico, también domicilio.  F: 
+56972895190

LEGALES
Por extravío se da orden de 
no pago al Cheque N° 6502 
de Tesorería Regional de 
Coquimbo, por el monto de 
$3.315.768, al nombre de Mario 
Pizarro Rodríguez de la Cuenta 
Corriente N° 9002120, del Banco 
Estado. 

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

14:30 a 17:00 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!
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E X T R A C T O

Primer Juzgado Letras La Serena, carátula “Itaú Corpbanca S.A./Inmobiliaria 

Mediterránea S.A.”, juicio ejecutivo de desposeimiento, Rol C-131-2020, el 

25 DE JULIO DE 2024, A LAS 11:00 horas, se rematará en Tribunal el LOTE 

NÚMERO TRECE, resultante de la subdivisión de aquél de mayor extensión 

conocido como Lote Quinientos Siete de la Reserva Cora del Fundo El Milagro 

de la ciudad y comuna de La Serena, el que a su vez forma parte del predio 

denominado Pampa Alta de la ciudad y comuna de La Serena, singularizado en 

el plano agregado bajo el número ciento siete al final del Registro de Propiedad 

del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año mil novecientos noventa; 

inmueble inscrito a fojas 5663 N°4415, del Registro de Propiedad del 

Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 2011. Mínimo para la 

subasta será la suma de $545.420.942.- El precio deberá consignarse, en 

dinero efectivo, dentro de tercer día hábil de efectuado el remate. Todo postor, 

para tomar parte en la subasta, deberá rendir caución por un valor equivalente 

al 10% del mínimo establecido para el remate mediante vale vista a la orden del 

Tribunal. Demás antecedentes en el expediente digital. La Serena, 04 de julio 

de 2024. Secretario Subrogante. 

ALBERTO EDUARDO CODOCEO COLLAO
SECRETARIO PJUD 

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará el 24 de 

julio de 2024, a las 09:30 hrs., el Departamento N° 305, tercer piso del edificio B, 

“Condominio Mistral Oriente V”, con acceso principal por calle Balada N° 2.813, La 

Serena. Se comprende el derecho de uso y goce exclusivo del estacionamiento N° 53 

primer nivel del mismo condominio. Se comprenden los derechos de dominio, uso y 

goce que le corresponden en el terreno en el que se emplaza el condominio y los demás 

bienes que se reputan comunes conforme a la Ley 19.537 y al Reglamento de                

Copropiedad. Inscrito a fojas 9.139 Nº 6.023 del Registro de Propiedad del CBR 

de La Serena del año 2021. Rol de avalúo Nº 982-215, de La Serena. Mínimo 

para la subasta $25.500.000.- Garantía: Los interesados deberán presentar vale 

vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del 

mínimo, esto es $2.550.000. Demás condiciones autos “BANCO DEL ESTADO 

con LUCAS”, Rol C-2335-2023, del tribunal citado. 

Erick Enrique Barrios Riquelme 
Secretario.

ADMINISTRADOR 
CON EXPERIENCIA COMPROBABLE EN EL RUBRO,                 
CONOCIMIENTOS DE LEYES Y REGULACIONES APLICABLES, 
EXPERIENCIA EN GESTIÓN DE PRESUPUESTO Y FINANZAS, 
HABILIDADES DE COMUNICACIÓN, LIDERAZGO Y                        
RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS, CONOCIMIENTOS DE 
SOFTWARE DE ADMINISTRACIÓN DE CONDOMINIOS .

contactoselecciondm@gmail.com 

IMPORTANTE CONDOMINIO 
DE COQUIMBO

CONTACTAR A: 

B U S C A  

EXTRACTO

Tercer Juzgado de Letras de La Serena, causa Rol N° 

V-74-2024. Por sentencia de fecha diez de junio de dos 

mil veinticuatro, don Javier Fernando Vargas Ramírez, 

cédula nacional de identidad N° 9.388.951-7, domiciliado 

en calle Las Orquídeas N° 4.283, La Florida, comuna de 

La Serena, Región Coquimbo, ha quedado privado de la 

administración de sus bienes, nombrándose curadora 

general, legítima y definitiva, a su hermana, doña Laura 

Ximena Vargas Ramírez.-La Serena, veintisiete de 

Junio de dos mil veinticuatro

ERICK BARRIOS RIQUELME 
SECRETARIO SUBROGANTE 

EXTRACTO

2° Juzgado Civil de La Serena, Causa Rol 

V-138-2023, interdicción por demencia, sentencia 

fecha 31/01/2024, declaró interdicción por demencia 

de YOLANDA DEL CARMEN ALVAYAY HIDALGO, 

RUN 7.581.962-5, quedando privada de administración 

de sus bienes. Se designó curador general dativo a su 

hijo FÉLIX SEBASTIÁN SÁEZ ALVAYAY, RUN 

15.595.419-1, liberando de la obligación de rendir 

fianza y de extender escritura pública.

Isabel Del Carmen Cortés Ramos 
Secretario PJUD 

Once de junio de dos mil veinticuatro

REMATE: El Primer Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en Rengifo 
N° 240,  La Serena, rematará el día 17 de julio de 2024, a las 11:00 horas, 
el departamento N° 313, de la planta primer piso, del Edificio Tres, y el de-
recho de uso y goce exclusivo del Estacionamiento asignable N° 36, de la 
planta primer piso, ambos del Condominio Santa Teresa, con acceso por 
calle Cabo Exequiel Aroca N° 1300, de la comuna de Coquimbo.- Propiedad 
inscrita a nombre del demandado a fojas 9054 número 4293 del Registro 
de Propiedad del año 2020, del Conservador de Bienes Raíces de Coquim-
bo. Mínimo posturas 1.127,36906 Unidades de Fomento, más $240.000 por 
concepto de costas judiciales. - Para participar en la subasta, postores, ex-
cepto ejecutante, deberán rendir caución equivalente al 10% del mínimo 
fijado para la subasta mediante vale vista a la orden tribunal tomado en un 
Banco de la plaza. Precio deberá ser pagado al contado, dentro de quinto 
día hábil después del remate, mediante consignación en cuenta corriente 
tribunal. Bases y demás antecedentes, página: www.pjud.cl. Consulta de 
Causas, autos Rol C-480-2022, caratulados “Penta Vida con Jopia”. La Se-
rena 02 de julio de 2024. Secretario Subrogante.

AVISO DE REMATE
El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, rema-
tará el 25 de Julio de 2024 a las 09:00 hrs, la propiedad 
ubicada en calle Bolzano Nº606, que corresponde al Sitio 
Nº14, del Loteo Santa Margarita del Mar III, Lote P 7-A, La 
Serena. Título de dominio se inscribió a fojas 2058 N°1514 
del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raí-
ces de La Serena, año 2014. Rol de Avalúo 4305-14, La Sere-
na. Mínimo para subastar $58.199.167, al contado. Garantía: 
Los interesados deberán presentar vale vista bancario del 
Banco Estado a la orden del Tribunal, por el 10% del míni-
mo, esto es, $5.819.917.  Demás condiciones autos caratula-
dos “SCOTIABANK CHILE con MENA”. Causa Rol C-368-2024, 
del tribunal citado. La Serena, 27-06-2024, ERICK BARRIOS 
RIQUELME. SECRETARIO (s).

EXTRACTO
El 1º Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en calle Rengifo Nº240, La Sere-
na, en causa Rol C-3275-2023, caratulada “SCOTIABANK CHILE con PIZARRO”, 
rematará el día 23 de julio de 2024 a las 10:00 horas, el Departamento Nº107, 
del primer piso, del edificio C, y el derecho de uso y goce exclusivo del Estacio-
namiento Nº45 del área de Estacionamientos, ambos del “Condominio Paseo 
San Carlos”, con acceso por Avenida René Schneider Nº1865, Coquimbo. El con-
dominio Paseo San Carlos, se encuentra acogido a las disposiciones del Decreto 
con Fuerza de Ley Nº2 del año 1959 y a la Ley Nº19.537, sobre Copropiedad 
Inmobiliaria y sus modificaciones posteriores, y al Reglamento de la mencio-
nada Ley. Titulo inscrito a fojas 3.522 Nº1942 en el Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2012. Rol 
de avalúo 4051-123 Coquimbo. Mínimo para subastar $31.018.912, al contado. 
Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario a la orden del 
Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es $3.101.891. La Serena 01 de julio de 
2024. Secretario Subrogante. Alberto Codoceo Collao.

R E M A T E S REMATE JUDICIAL EN COQUIMBO

MIGUEL A. GUZMÁN YURI  RNM 1344

CAMIONETA MAXUS T60 DCAB 2.8 AÑO 2023 
PPU SHLW.12

Miércoles 10 de julio de 2024, a las 11:00 hrs, en calle La Perla s/n, Ruta 43, Coquimbo.

Ordenado por el 1°Juzgado de letras de La Serena Roles: E-828-2024.
Comisión: 12% más impuestos     Exhibición:  martes  horario oficina      Consultas: +56976680177.Estamos atendiendo de

LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 
DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519

 en toda la carta
Entre las 18 y 20:30 horas

Brasil 750, la Serena
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 UF 09.07.24: $ 37.605, 64 DÓLAR COMPRADOR: $940,40 DÓLAR VENDEDOR: $ 940,70 IPC JUNIO: -0,1% IPSA: +0,57%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 6.520,93 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,51% y cerró en 
33.030,15 puntos. 

Preocupación genera en agricultores 
de Limarí pronóstico de heladas

ACUSAN DESPROTECCIÓN

Cosechas de tomate, 
habas y ají podrían 

verse afectadas en los 
próximos días por las 

bajas temperaturas que 
se han pronosticado para 

los valles interiores. Al 
respecto, el gobierno llamó 

a contratar el Seguro 
Agrícola como herramienta 

de prevención ante 
eventuales pérdidas de la 

producción.

Las bajas temperaturas de este lunes 
fueron apenas un presagio de lo que se 
vivirá en los próximos días en la Región 
de Coquimbo, y con mayor impacto en 
los valles interiores de las tres provincias.

Y es que el área meteorológica del 
centro científico CEAZA pronosticó bajas 
temperaturas en la región, con posibles 
heladas en localidades ubicadas en los 
valles interiores, entre este martes 9 y 
el viernes 12 de julio.

Es así como el meteorólogo del CEAZA, 
Tomás Caballero, indicó que “para los 
próximos días se esperan temperaturas 
mínimas por debajo del rango normal en 
la Región de Coquimbo. Específicamente 
pueden haber heladas en valles interiores 
y costeros bajo los 0°C”.

Según precisan desde el centro, el 
evento se encuentra asociado a la llegada 
de una alta presión fría a la zona central 
de Chile, por lo que recomiendan tomar 
las precauciones pertinentes y estar 
atentos a la evolución del pronóstico en 
las plataformas digitales del organismo.

En consideración a este antecedente 
y en coordinación con la delegación 
presidencial pegional de Coquimbo, 
la dirección regional de SENAPRED 
declaró Alerta Temprana Preventiva 
regional por las heladas.

CAMPO EN RIESGO

Uno de los sectores que tradicionalmen-

te resulta afectado por estos eventos 
climáticos, es el rubro agrícola, desde 
donde solicitan apoyos para minimizar 
los estragos que las bajas temperaturas 
puedan ocasionar en sus cosechas.

Al respecto, el presidente del Sindicato 
de Agricultores de Los Tapias-de 
Monte Patria- y presidente de la Mesa 
Productiva Campesina del valle del 
Río Huatulame, Julio Araya, lamentó 
la decisión que podría dejar al margen 
de la ayuda oficial a los productores 
que se vean afectados en las jornadas.

“El gobierno fue bien tajante en indi-
carnos que no iban a dar más ayudas 
con respecto a las heladas. Nos han 

ayudado con el tema de la escasez 
hídrica, y se han reportado ayudas para 
los beneficiarios de los programas de 
INDAP, como PRODESAL y PADIS, y 
ya se entregaron a finales de junio los 
recursos. Incluso los que somos no 
INDAP ya enviamos el listado y estamos 
esperando que nos den el apoyo por 
el tema hídrico. Este tipo de ayudas 
sí se han hecho efectivas a través de 
los diferentes mecanismos”, reconoció. 

FRÍA EXPECTATIVA

En cuanto a los pronósticos que se 
vienen para los próximos días, Araya 
reiteró que no se tiene ningún tipo de 
previsión ni apoyo de parte de algún 
organismo del Estado, por lo que los 
agricultores se han estado preparando 
para ello desde que se enteraron del 
evento.

“Esperamos que la naturaleza se 
apiade de nosotros esta vez. Estamos 
regando nuestros cultivos como corres-
ponde para tener un poco de humedad 
y esperando que el hielo que nos caiga 
no sea tan fuerte para que no nos dañe 
nuestras cosechas”, afirmó.

Al respecto, el agricultor detalló que 
en estos momentos la siembra de 
invierno se conforma por habas, arve-
jas y tomates que se mantienen bajo 
resguardo, además de cultivos de ají, 
que son los que más peligran.

“Pueden soportar bajas temperatu-
ras, pero se verían afectadas si éstas 
bajan a cero o un grado. Hay que ver 

cómo se comporta la naturaleza y hay 
que rogar para que se que se apiade 
de nosotros, para que las pérdidas 
no sean tan grandes. Puede ser que 
algún agricultor tenga cubierto con 
plástico, con manta térmica, con malla 
o con cualquier otro elemento pero el 
hielo igual va a pasar. ¿Qué podríamos 
hacer? Podríamos hacer quemas, pero 
eso también está prohibido. Así que 
estamos en una encrucijada. Antes 
quemábamos algunos neumáticos, 
hacíamos alguna fogata, pero si te 
pillan haciendo esas humaredas te 
denuncian y te pasan multa. Así que 
nosotros estamos atados de manos 
por todos lados. Cualquier solución que 
busquemos nos vemos perjudicados”, 
lamentó.

En ese sentido, destacó que actual-
mente hay unos 800 agricultores en el 
valle del río Huatulame, que comprende 
desde El Palqui hasta el sector de San 
Marcos, de Chañaral Alto, que podrían 
verse perjudicados. 

EN TERRENO

Por su parte, el seremi de Agricultura, 
Christian Álvarez, aseguró que “hasta 
esta tarde (del lunes) no tenemos 
denuncias formales de afectaciones 
por parte de agricultores. A través de 
nuestras agencias de área de INDAP 
hemos estado monitoreando la si-
tuación y hacemos el llamado a que 
si existen daños durante estos días, 
principalmente hasta la mañana del 
miércoles 10 de julio, fecha en que 
debería terminar este fenómeno, que 
puedan ser reportados a tiempo. Como 
lo hemos señalado en reiteradas oca-
siones el único instrumento de gestión 
de riesgos climáticos que dispone el 
Ministerio de Agricultura, es el Seguro 
Agrícola. Es por esto que reforzamos 
el llamado a que lo contraten a tiem-
po, ya que les permite resguardar sus 
cultivos y su capital de trabajo, ante la 
presencia de este tipo de fenómenos 
climáticos, que son característicos en 
estas fechas del año”.

En tanto desde la municipalidad de 
Monte Patria explicaron que ya han 
canalizado la alerta y se ha informado 
sobre la situación a los grupos y gremios 
de pequeños y medianos agricultores. 
Adelantaron que se tiene prevista una 
evaluación en terreno para el próximo 
jueves, para conocer los efectos reales 
de la helada, considerando que será el 
miércoles, el día del pronóstico más 
severo.

Roberto Rivas S. / Ovalle

@eldia_cl

JULIO ARAYA
AGRICULTORES DEL RÍO HUATULAME

¿Qué podríamos 
hacer? Podríamos 
hacer quemas, pero 
eso también está 
prohibido. Así que 
estamos en una 
encrucijada”

Se espera que este miércoles se alcancen las temperaturas más bajas en los valles interiores 
de la región. 

ARCHIVO EL OVALLINO
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Nicolás Jarry y Antonia Abraham serán 
abanderados de Chile en París 2024

JUEGOS OLÍMPICOS 

El tenista Nicolás Jarry y la remera 
Antonia Abraham fueron anunciados 
este lunes por el Comité Olímpico de 
Chile (COCh) como los abanderados 
de la delegación de 48 deportistas 
chilenos en la ceremonia inaugural de 
los Juegos Olímpicos de París 2024, 
el próximo 26 de julio en el río Sena.

Ambos deportistas son debutantes 
en la cita de los anillos: Jarry obtuvo su 
clasificación por escalafón al ubicarse en 
el puesto de 20 de la ATP, mientras que 
Abraham, junto a su hermana Melita, lo 
consiguió tras competir en la final del 
Mundial de remo en Belgrado, a finales 
de 2023.

“Estoy muy orgulloso, significa mucho 
para mí. Creo que es un sueño de todo 
deportista llevar la bandera en lo más 
alto y caminar. En este caso, va a ser 

A diferencia de olimpiadas 
pasadas, el desfiles de los 
deportistas se realizará en 

botes, los cuales navegarán 
por el río Sena.

estando en un bote en París, así que va 
a ser un poquito especial y diferente”, 
destacó Jarry.

El jugador es considerado hoy la se-
gunda raqueta del país al ser superado 
en el ránking por Alejandro Tabilo (19º), 
pero mantuvo la primera posición desde 
2023 y llegó a la final del Masters 
1.000 de Roma.

La melliza Abraham, que también 
ganó oro en los Juegos Panamericanos 
Santiago 2023 y cosechó ocho meda-

llas, confesó su emoción por la distinción.
“Estoy muy ilusionada. No podía creer 

que me hayan elegido la abanderada del 
‘Team Chile’ para esos Juegos Olímpicos. 
Hay deportistas muy, muy buenos y la 
verdad es que para mí es un orgullo poder 
llevar mi bandera”, manifestó.

Jarry, de 28 años, y Abraham, de 27, 
asumen la responsabilidad que en Tokio 
2020 les tocó a la experimentada tiradora 
Francisca Crovetto y al voleibolista de 
playa, Marco Grimalt.

Equipo El Día / Coquimbo

@eldia_cl

Boxeadores lo dieron todo en velada 
realizada en el Fortín Motta de Coquimbo

VINIERON DE OVALLE, LA SERENA Y POR SUPUESTO, DE LA COMUNA PUERTO

El recinto municipal porteño acogió la 7° jornada de esta 
disciplina con púgiles amateur como protagonistas, 
quienes llegaron desde diferentes comunas 
a exhibir sus habilidades en una actividad 
organizada por el club Piratas Boxing con 
apoyo de la casa consistorial coquimbana.  

Ganchos, jabs, golpes cruzados y sobre 
todo, mucha velocidad, intensidad y 
entrega, fue parte de la 7° velada de 
boxeo que se desarrolló en el Fortín 
Motta, recinto municipal que se re-
pletó de público que disfrutó de peleas 
de alto nivel, con jóvenes exponentes 
que llegaron desde Ovalle, La Serena 
y Coquimbo.

La actividad fue posible gracias a la 
organización del club Piratas Boxing 
en conjunto con el municipio porteño, y 
tuvo como objetivo seguir potenciando 
esta disciplina en Coquimbo, generando 
apoyo a los clubes y escuelas de boxeo, 
además de facilitar e invertir en recintos 
municipales como el Fortín Motta, que 
se erige como la casa del boxeo amateur 
en la comuna.

Uno de los deportistas que valoró la 
realización de estos espectáculos fue 
Fernando Barrera, de 21 años de edad, 
quien tras ganar su combate expresó que 
estas instancias son fundamentales para 

p o s i -
c i o -
nar al 
b oxe o . 
“Es bien 
importante 
que se hagan 
estos eventos 
porque igual lla-
man a la gente a 
practicar un deporte que 
considero es importante que se 
interiorice y que se practique de manera 
controlada. Un evento así realizado 
con todas las medidas encuentro que 
es super importante. En cuanto a mi 
experiencia fue un combate intenso. El 
compañero Diego dio una muy buena 
pelea y nada que decir, fue un grandioso 
combate y estoy muy feliz de estar aquí”.

Esteban Peralta fue otro de los púgiles 
que se subió al cuadrilátero, y expresó 
que el trabajo duro es fundamental para 
tener buenos resultados. “Me sentí 
bien, estábamos preparados. Venimos 
de hace tiempo trabajando duro con el 
equipo y con Piratas Boxing. Con el profe 
venimos haciendo buen trabajo y hemos 
competido en hartos torneos. Es bueno 

que se masifique el boxeo y 
manteniendo a los ni-

ños y jóvenes activos 
porque tenemos 

pocas opciones 
para entrar 

el deporte 
y meterle 
una cons-
tancia, y 
el boxeo 
ha dado 
eso: un 
buen rit-
mo para 

los com-
petidores”.

APOYO 
MUNICIPAL

Cristian Gómez, encar-
gado de recintos municipales 

destacó la importancia del Fortín Motta 
para el boxeo amateur local, al mismo 
tiempo que valoró las inversiones que 
se han realizado en todos los recintos 
municipales. “Esta es la octava velada 
de boxeo que se ha hecho a lo largo 
de los años. Hemos recuperado este 
recinto de una manera que yo creo que 
nadie se imaginaba. Se ha convertido 
en la nueva casa del boxeo amateur 
en Coquimbo y los resultados están 
a la vista. Los chiquillos en Coquimbo 
están logrando buenos resultados, pues 
han entrenado en forma segura y eso 
ha logrado que vayan a competencias 
nacionales e internacionales”, afirmó.

Agregó que existe “un proceso de 
inversión muy alto en los recintos mu-

nicipales que está liderando el alcalde 
Ali Manouchehri, no solo acá en el 
Fortín Motta, sino también en el Parque 
Urbano, el estadio, en los techados. El 
de Coquimbo va a tener una cancha de 
primer nivel y nosotros estamos muy 
contentos con eso. La comunidad lo 
celebra y hace uso de estos recintos 
que es lo más importante”.

Por su parte, Óscar Rojas, organizador 
del evento y fundador del club Piratas 
Boxing puso sobre la mesa el trabajo 
mancomunado con el municipio y el 
apoyo del público para que este depor-
te se mantenga y expanda, al mismo 
tiempo que agradeció al público que 
llegó a presenciar el espectáculo. “Este 
tipo de eventos es para resaltar lo que 
es el boxeo en la región ya que hace 
bastantes años atrás hubo boxeo en 
Coquimbo que con el pasar del tiempo 
fue desapareciendo. Estamos desde el 
año 2015 trabajando duro para fomentar 
el deporte y llevar el boxeo coquimbano 
a niveles nacionales, como quizás algún 
día tener un campeón nacional”, subrayó.  

El organizador añadió que “estamos 
trabajando con el alcalde con quien 
hemos gestionado este tipo de vela-
das que se hacen en el Fortín Motta. 
Agradecemos a todas las personas 
que van a estos eventos porque estas 
actividades conllevan gastos y con los 
aportes se gestionan pasajes, estadía 
de personas que vienen de afuera, 
alimentación y un montón de cosas 
que se van gastando en las veladas. 
Sin ellas no se podrían llevar a cabo los 
eventos. Queremos potenciar el boxeo 
coquimbano y sacar buenos exponentes 
en la región”.

Efe / Chile

@eldia_cl



ROSA OSSANDÓN LÓPEZ 

Minera  Escondida  Limitada

                           Participa el sensible fallecimiento de la Sra: 

DEFUNCIÓN

Presidencia

Minera Escondida Limitada

Suegra del Sr. Juan Rivera Arancibia, compañero de labores perteneciente a la Gerencia de 
Maintenance Tailings Well Fields Group G, de nuestra Compañía. Expresamos a toda su 

familia nuestras más sentidas Condolencias. 

Su funeral se realizó ayer lunes 08 de julio, después de una misa responso  que se ofició  a las 
11:00 hrs, para luego ser trasladado al Cementerio de Monte Patria.

PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la
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Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Este jueves se inaugura una 
nueva versión del Salón de Julio 

ESTARÁ ABIERTA HASTA EL 2 DE AGOSTO EN LA CAPITAL REGIONAL 

Las obras de más de 50 creadores de la región y del país podrán ser admiradas en el Museo Histórico Gabriel González Videla. Posteriormente, 
las creaciones serán trasladadas y expuestas en el Centro Cultural Palace de Coquimbo. 

CEDIDA

La muestra, que estará 
abierta al público desde 
el jueves 11 de julio en el 
Museo Histórico Gabriel 

González Videla en La 
Serena, exhibirá obras 

inéditas de artistas locales 
y nacionales.

El jueves 11 de julio se llevará a cabo 
el puntapié inicial de la V Versión 
del Salón de Julio, el cual, tendrá 
lugar en el Museo Histórico Gabriel 
González Videla de La Serena, en una 
ceremonia de inauguración abierta 
a toda la comunidad.

La exposición que une pintura, fo-
tografía, escultura, arpillera, grabado, 
cerámica, collage y técnicas mixtas es 
una importante vitrina para difundir 
la oferta cultural de la región y poner 
en valor a los creadores regionales 
y nacionales. 

Para quienes deseen visitarla, estará 

abierta al público hasta el 2 de agosto 
en La Serena, y luego se trasladará al 
Centro Cultural Palace de Coquimbo, 
donde sus obras serán expuestas 
entre el 7 y el 28 de agosto.

17 OBRAS ELEGIDAS

El Salón de Julio es un espacio 
abierto que se ha posicionado por 
contribuir al enriquecimiento cultu-

ral, acercando las artes visuales y 
el talento de artistas emergentes a 
la comunidad, teniendo como foco 
principal ser una vitrina para crea-
dores locales y nacionales. 

Este año, por primera vez la invi-
tación a participar logró convocar 

a más de 50 creadores de diversos 
sectores de nuestro país, siendo 17 
las obras elegidas para ser exhibidas 
a toda la comunidad, de las cuales 
3, serán galardonadas y tendrán 
la posibilidad de ser exhibidas en 
la Feria de las Artes Visuales de 
Coquimbo (FAVIC).

El Salón de Julio nace el año 2016, 
como un esfuerzo para fomentar 
la vinculación entre instituciones 
ligadas al sector artístico-cultural 
con el objetivo de otorgar una pla-
taforma a artistas visuales de la 
Región de Coquimbo, y promover 
sus creaciones. 

A la fecha más de 130 artistas han 
tenido la oportunidad de presentar 
sus trabajos, que, en esta oportu-
nidad, además incorpora a artistas 
nacionales. 

Dato: 
La exposición es resultado de 
un trabajo conjunto entre la Univer-
sidad Católica del Norte, la seremi de 
las Culturas, las Artes y el Patrimonio, 
el Museo Histórico Gabriel González 
Videla y el Centro Cultural Palace de 
la Ilustre Municipalidad de Coquimbo.
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Puzzle Sudoku

S
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Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Rehuir una conver-
sación con su pareja traerá 
consecuencias más adelante. 
Ponga oído lo que le dicen. SA-
LUD: Debe fortalecer más es-
píritu y eso ayudará a su salud. 
DINERO: Evite prestarle dinero 
a personas que no se carac-
terizan por responsables. CO-
LOR: Naranjo. NUMERO: 1.

AMOR: Si las cosas funcionan 
a no será cosa del destino, pe-
ro si es por jugarse la nadie 
deberá reclamarle lo contra-
rio. SALUD: Debe aumentar 
más sus cuidados. DINERO: 
Organícese bien para que no 
le falte el recurso monetario 
durante todo el mes de julio. 
COLOR: Celeste. NUMERO: 11.

AMOR: Ilusionar a una per-
sona no está bien, tenga 
cuidado y no haga eso aun-
que sea sin querer. SALUD: 
Más cuidado con su cora-
zón. DINERO: Si el dinero 
no le alcanza le invito a que 
busque una nueva alterna-
tiva de trabajo para mejo-
rar. COLOR: Lila. NUMERO: 5.

AMOR: Toda melancolía que-
dará atrás si es que se arma 
de valor y deja que esa perso-
na entre a su corazón. SALUD: 
Más cuidado con los proble-
mas al colon. DINERO: La ca-
pacitación es importante si es 
que usted pretende mejorar 
sus expectativas laborales. 
COLOR: Plomo. NUMERO: 13.

AMOR: Cuidado, una cara bo-
nita puede esconder un cora-
zón frio y calculador. SALUD: 
Lo psicológico y emocional no 
deben quedar en un segundo 
plano en su vida. DINERO: Por 
favor tenga cuidado con los 
amigos de lo ajeno para evi-
tar pérdidas. COLOR: Fucsia. 
NUMERO: 5.

AMOR: La falta de comuni-
cación tiene solución y esto 
recae en la disposición que 
usted tenga. SALUD: Jaque-
cas y molestias a la cabeza 
como consecuencia de la 
falta de un buen descanso. 
DINERO: Si ha trabajado duro 
no dude que valdrá la pena. 
COLOR: Gris. NUMERO: 3.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: No se aflija por la falta 
de pareja estable ya que no 
va a faltar quien se ofrezca a 
estar a su lado. SALUD: Cuida-
do con el sobrepeso. DINERO: 
Ningún problema desapare-
cerá de forma mágica, esto 
ocurre si usted no se rinde y 
trabaja duro. COLOR: Turque-
sa. NUMERO: 2.

AMOR: En este día le reco-
miendo que analice que ca-
mino tomará en lo afectivo ya 
que de esto depende su feli-
cidad. SALUD: Mucho cuidado 
con las infecciones respira-
torias, trate de prevenirlas. 
DINERO: No debe rendirse a 
pesar de la adversidad. CO-
LOR: Crema. NUMERO: 21.

AMOR: Los celos exagera-
dos no son buenos bajo 
ningún concepto. SALUD: 
Su organismo le ha esta-
do dando indicaciones las 
cuales deben ser atendi-
das. DINERO: No es un buen 
día para tratar de concre-
tar acuerdos de negocios. 
COLOR: Verde. NUMERO: 10.

AMOR: Pase tiempo con 
los suyos, es necesario y 
positivo para los vínculos 
afectivos. SALUD: Evite los 
alimentos que contengan 
un alto nivel de colesterol. 
DINERO: Si no cuida esos 
recursos, ese alivio finan-
ciero no durará nada. CO-
LOR: Café. NUMERO: 6.

AMOR: Encapricharse no 
está bien y menos cuando 
esa persona ya le puso las 
cosas en claro. SALUD: Su 
salud se irá deteriorando 
si es que sigue descuidan-
do su estado. DINERO: Los 
recursos económicos de-
ben obtenerse con trabajo. 
COLOR: Violeta. NUMERO: 7.

AMOR: Mire a su alrededor y 
verá a muchas buenas per-
sonas que desean entregarle 
cariño sincero e incondicio-
nal. SALUD: Tenga cuidado 
con dejar los temas de salud 
en un segundo plano. DINERO: 
En este tiempo es vital cuidar 
muy bien el trabajo. COLOR: 
Gris. NUMERO: 6.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1499-1491
OVALLE
Ahumada. Vicuña Mackenna 72-90.

Farmacias de turno
VerónicaLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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Autoridades persistirán en combatir la 
congestión vial en la conurbación y Ovalle

EL USO DE TECNOLOGÍA SERÁ UN ELEMENTO CLAVE PARA ELLO

El plan de gestión de tránsito para hacer frente 
al retorno a clases, involucró la suspensión de 
estacionamientos, monitoreo por televigilancia 
y despliegue de fiscalizadores de la seremi de 

Transportes.

Según mediciones de flujo que rea-
liza la Unidad Operativa de Control de 
Tránsito, en un 10% aumentó el flujo 
vehicular la mañana de este lunes, en 
medio del retorno a clases luego de las 
vacaciones de invierno.

Y es que el llamado “Super Lunes” 
impuso el desafío de implementar un 
trabajo planificado para hacer frente 
al aumento del parque vehicular en 
las horas punta, jornada que fue su-
pervisada en terreno por el delegado 
presidencial regional, Galo Luna Penna, 
quien sostuvo que “ha sido un trabajo 
arduo que hemos estado realizando 
anticipadamente”. 

“Levantamos una mesa regional por 
la movilidad del transporte, donde 
pudimos conversar con los municipios. 
Les solicitamos que tomaran algunas 
medidas como la instalación de nueva 
señalética o reforzar lo existente y 
lo mismo que el demarcado de las 
calles, porque uno de los problemas 
que detectamos era que mucha gen-
te no estaba respetando las señales 
de no estacionar, lo que provocaba, 
sobre todo en el centro de La Serena, 
donde tenemos 16 mil estudiantes 
que ingresan a los establecimientos, 
más los trabajadores y los docentes, 
que ocupan las vías para estacionar, 
congestión”, agregó.

Si bien se reportaron algunos semá-
foros apagados, que fueron reiniciados 
durante la jornada, y congestión en 
algunos puntos complejos, la movilidad 
se comportó de acuerdo a lo esperado, 
sin generar mayores inconvenientes. 
“Se logró parcialmente llegar con los 
compromisos acordados en la mesa. 
Pero vamos a tener una nueva reunión 
para poder reforzar algunos elemen-
tos, porque necesitamos cambiar la 
conducta vial de los ciudadanos y 

Pese al notorio 
aumento de 
tráfico de este 
lunes, las auto-
ridades coinci-
dieron en que 
la jornada no 
presentó mayor 
dificultad.
CEDIDA

ciudadanas, sobre todo en el centro. 
El día de hoy estuvo bien dentro de 
lo esperado. Nosotros sabemos que 
se van a producir problemas de con-
gestión, pero lo importante es trabajar 
en las distintas medidas”, remarcó el 
delegado Luna.

Al menos en la conurbación, 
Carabineros ha definido 20 puntos 
de mayor complejidad, 11 en La Serena 
y 9 en Coquimbo. En ellos, y en las 
principales arterias de ambas comu-
nas, se aplicó un plan de gestión de 
tránsito, con suspensión de estacio-
namientos, monitoreo por drones de la 
Unidad Operativa de Control de Tránsito, 
Seguridad Pública y los fiscalizadores 
de la seremi de Transportes.

En esta línea la seremi Alejandra 

Maureira añadió que “hemos visto 
que aún cuando tenemos datos de 
que hubo un aumento en la movilidad 
desde las 06:00 hasta las 09:00 de 
la mañana, el comportamiento vial ha 
sido normal, y este trabajo corresponde 
a la coordinación que hemos gestionado 
y llevamos todo el año realizando, y 
con especial foco en este regreso a 
clases. También estuvimos en terreno 
monitoreando el transporte público que 
mostró un buen comportamiento en 
términos de frecuencia de las líneas, 
buses que estuvieron saliendo con 
regularidad. Por ejemplo, a variante 
20 que fue uno de los servicios que 
estuvimos coordinando el año pasado 
con Lincosur estuvo respondiendo de 
buena manera”.

Por su parte, el general de Carabineros 
Juan Muñoz, acotó que “la congestión 
no la vamos a acabar de un día a otro, 
sino que esto obedece también a un 
cambio cultural de nuestras conductas 
como conductores, como peatones y 
pasajeros, y también al mejoramiento 
de la infraestructura vial que hay 
actualmente. El llamado principal es 
que la gente entienda que las seña-
lizaciones están instaladas con un 
criterio técnico, y por lo tanto tienen 
que ser respetadas. Ahora, si no las 
respetan, evidentemente tanto como 
inspectores municipales, o carabine-
ros, pueden eventualmente cursar la 
infección”, sostuvo el Jefe de Zona.

Parte del trabajo de gestión también 
pasó por el monitoreo efectuado por 
la Unidad Operativa de Control de 
Tránsito UOCT que hoy registra un 
77% de los semáforos conectados 
al centro. Por ello es que se están 
realizando gestiones para tener más 
semáforos y cámaras para mejorar el 
estado de la movilidad, convirtiendo 
a la tecnología en un elemento clave 
para darle mayor fluidez al transporte 
en las ciudades.

Agréganos al WhatsApp

+56 954636111
Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor, fotos, audios, videos y denuncias. Envíanos todo, en cualquier momento

Reportero ciudadano
El Día Denuncias

Buenos díasQuisiera hacer una denuncia...
Buenos días, por supuesto

Publicaremos su caso,
nos podría entrega 

más antecedentes...

Cuentanos de que se trata

Desde una semana hay
un auto mal estacionado

afuera de mi casa

09:14

09:15

09:15

09:17

09:18

Equipo El Día / Región de Coquimbo
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